



ときわだより

せせらぎ学びのエリア 上板橋第一中学校 上板橋小学校 常盤台小学校 弥生小学校

6 月

令和6年5月31日
板橋区立常盤台小学校



校長 齋藤 一裕

学び続ける子どもたちに

先日、5年生が体育科の研究授業を行いました。体づくり運動「体の動きを高める運動」で長なわを用いた学習でした。長なわというと「大波・小波に何人入れたか」とか「8字跳びが連続何回できたか」など記録に挑戦することが多いのですが、今回の授業は少し違っていました。

5～6人で構成された各グループが動きを高めることをめあてにして、姿勢や方向、移動などを工夫して運動に取り組みました。長なわを跳びながら3人で手をつないで回旋したり、跳んでいる位置を一齐に交替したりと子どもたちのアイデアに感心しました。子どもたちが取り組むそれらの動きは決して簡単ではなく、すぐには成功しません。そこで、タブレットで録画した映像をもとに話し合うなどして改善点を明らかにし、何度も動きに修正を加えて運動に取り組みました。その結果、多くのグループがめあてとしていた動きを身に付け、仲間と共に達成感を味わうことができました。

今年度、本校は東京都教育委員会や東京都小学校体育研究会の指定を受けて、体育科の校内研究に取り組んでいます。研究主題を「自ら学び続ける力を、仲間と共に身に付けていく体育学習 ～学びの連続性をめざす授業づくりをとおして～」としました。成長の段階にあった楽しい「学び」、主体的な「学び」を積み上げていく学習を大切に、1年生から6年生まで連続性のある授業を展開してまいります。

読書のすすめ

私が小学2年生の時、担任の先生がよく本の読み聞かせをしてくれました。理科が得意な先生だったので、自然や科学に関する本が多かったように思います。毎回、不思議なこととの出会いにワクワクしながらお話を聞いていました。先生が本を読み終わったあとにはクラスで話し合いをしていました。今、振り返ってみると、先生はファシリテーター役に徹していたように思います。子どもたちの感想や意見を楽しそうに聞いてくれるので、私はこの時間も大好きでした。

「子どもに読書好きになってほしいけれど、なかなか興味をもたなくて…」という話を聞くことがあります。子どもの読書の仕方はそれぞれで、自分から本を読む子もいれば、人に薦められて読む子もいます。「本を読みなさい」と強要すると読書が嫌いになることもありますから、きっかけづくりはなかなか難しいものです。

ある調査で、読書習慣が身に付いている大人の方に読書が好きになったきっかけを尋ねたところ「子どもの頃に本の読み聞かせをしてもらったこと」「身近な人が本好きだったこと」という回答が最も多かったそうです。身近に本がある、身近に本好きな人がいるといった環境が、子どもにとってよい影響を与えているようです。

今月は読書週間があります。読書週間の取組などをおして、心穏やかに読書に親しむことを推奨していきます。

6月 行事予定

日	曜	学 校 行 事
1	土	
2	日	
3	月	全校朝会 短縮5時間授業
4	火	体カテスト（ソフトボール投げ） SC
5	水	児童集会 寺子屋（日本舞踊）（生け花） 委員会活動 体カテスト(ソフトボール投げ)
6	木	短縮5時間授業
7	金	榛名移動教室説明会（5年生5時間授業） 2年生町探検
8	土	
9	日	
10	月	全校朝会 4年生社会科見学
11	火	SC
12	水	4時間授業 （3年1組は校内研究のため5時間授業）
13	木	元気タイム 4年生歯と口の健康教室
14	金	2年生町探検 4年生城北中央公園貯水池見学
15	土	土曜授業プラン 6年生租税教室 引き渡し訓練
16	日	
17	月	読書週間始 水泳学習始 6年生日光事前検診
18	火	短縮4時間授業 6年生RSTテスト SC
19	水	6年生日光移動教室1日目
20	木	6年生日光移動教室2日目
21	金	6年生日光移動教室3日目
22	土	
23	日	
24	月	5時間授業
25	火	トッキーデー SC
26	水	クラブ活動
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	

6月の生活目標

健康や安全に

気をつけて生活しよう

読書週間について

図書主任

6月17日（月）～6月21日（金）は読書週間です。読書週間では、図書ボランティアの方の読み聞かせや、図書委員会によるおすすめの図書紹介カードを掲示する予定です。

今年一年を通して、司書の先生が毎週火曜日に来校しています。司書の先生は毎月、読書便りを発行して、全校児童が読書に親しめるようにしています。

今年度「弘済会学校図書助成」が決定され、新刊児童読み物セットを頂きました。梅雨の時期になり、屋内で過ごす時間も長くなります。良い機会なので、読書にじっくり取り組んでほしいと思います。



熱中症予防について

養護主任

日中暑い日が増えてきました。学校では熱中症予防のために以下のことに取り組んでいます。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

◇エアコン・扇風機の使用

◇頻繁に水分補給

水筒の中身は多めに持たせるようにしてください。

◇校帽・赤白帽子の着用

登校時には必ず校帽を着用し、体育の際には運動帽を忘れずに持参してください。

必要に応じて首元を冷やすタオル等を持参することもできます。

◇暑さ指数(WBGT)に応じた活動

暑さ指数(WBGT)が31℃以上の場合は、校庭・体育館共に、体育の授業や休み時間の活動、運動を伴うクラブ活動、委員会活動は中止します。

